
“爱心奶”突停送闪了众老人
收了3年的免费奶突然断了，不少独居老人难接受
文/片 本报记者 苑菲菲 曲凯

子女回家探望多

“爱心奶”被断

80多岁的周女士居住在
德县路5号，自2007年5月开
始，社区工作人员每天都会给
她送来一袋牛奶，开始的时候
每天都送，后来7袋奶每周分2
次送，一直送了3年多。“大上
周就送了一次，上周一次也没
送。”周女士的儿子谭先生说，
牛奶突然被停送着实“闪”了
老人，打电话问居委会，对方
回答周女士的牛奶已经被停
了，原因是她的儿女每周回家
的探视次数超过了3次，按照
规定不再符合赠奶条件。
“这奶送了3年多，提前也

没有通知就不送了，再说以前
送奶的时候也没规定儿女回

家探视的次数。”母亲共有5个
儿女，每人每周都会抽时间回
家探视，突然因为这个理由被
断奶，不仅周女士感到很突
然，谭先生兄妹几个也很不理
解。“老人心里很在意，可做子
女的总不能因为一袋奶就不
回家了吧。”

收了3年的奶被停

老人心里难接受

为了解决独居老人探视
和救助问题，青岛市市南区于
2007年开始在全区开展“爱心
奶”活动。凡区内60岁以上的
独居老人均可免费获得一份
牛奶，由社区服务人员每天送
达。服务中心规定送奶工必须
和老人见面、记录老人的身体
状况，并及时将老人情况反馈

到社区养老服务站，享受送奶
探视服务的老人也从最初的
2961位增加到现在的4800多
位。

记者在采访过程中发现，
不仅是周老太太，社区内还有
不少老人都被停了奶，有的是
因为子女与父母住在了一起，
有的是因子女回家探望次数
频繁。据观海山社区居委会的
工作人员介绍，送奶主要是怕
独居老人在家有情况，目的是
为探视，既然老人有人探望，
他们也根据新规停掉了对方
的牛奶。

500多名老人

被停送爱心奶

19日，市南区社区服务中
心的工作人员告诉记者，2007

年4月29日市南区民政局规定
凡区内60岁以上独居老人都
能享受该服务，同年8月20日
他们又收到了补充规定：老
人必须是市南户口并在市南
区居住，且子女不住在同一
社区。目前虽然有500多名老
人被停止服务，但同时也新
增了600 多名享受服务的老
人，周女士之所以未接通知
可能是社区工作人员的疏
忽。“开展活动的初衷是为独
居老人的安全着想，也是鼓
励儿女常回家看看，既然子
女已经担负起监护责任，政
府也应该把目光转向其他更
需要人关怀的老人身上。”该
工作人员表示，如果老人对
“ 爱 心 奶 ”有 异 议 可 拨 打
85776909进行咨询，他们会为
市民详细解答相关情况。
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今日青岛·热点

博鳌亚洲论坛

聚焦蒙牛

“绿色经验”

本报讯 绿色复苏、跨国战
略、“亚洲软肋”……这些博鳌亚洲
论坛2010年年会上的热词，再次揭
开“后危机时代”中国乃至亚洲经
济面临新调整的重点所在。“不要
以过度牺牲生活质量和工作效率
为代价去追求低碳，要提倡‘碳中
和’而不是一味的、单一维度的低
碳。”已经连续四年受邀参加博鳌
论坛的蒙牛集团总裁杨文俊的这
番言论，为与会者带来了新的思
索，而蒙牛式绿色低碳之路也在博
鳌引起了关注和肯定。过去几年，
蒙牛“点绿成金”，通过一头牛既能
产奶又能发电的双重“生产力”，表
明绿色复苏不仅是亚洲的“现实选
择”，也是企业获得可持续发展生
命力的“现实所在”。

以绿色为起点

向世界

宣言亚洲复苏

博鳌亚洲论坛理事长、菲律宾
前总统拉莫斯认为，有充分乐观的
理由，亚洲已经率先走出危机，中
国、印度和其他一些亚洲经济体已
经实现了可观的变化。希望这次复
苏能够实现可持续发展。世界经济
下滑０．８％、发达经济体下滑３．２％
时，中国经济增长８．７％、印度经济
增长５．６％——— 在这次论坛年会发
布的２００９年年度报告上，这组数据
闪射出全球经济低迷中亚洲经济
复苏的强劲光芒。

蒙牛集团总裁杨文俊认为，
此次危机之后的大机遇，用一句
话来描述，就是“绿色再度让世
界变平”。据他介绍，蒙牛虽然在
全球乳业只排第十九名，但生物
沼气发电项目上，却拥有世界第
一大畜禽类沼气发电厂。绿色经
济在乳业的实践和推广，给了蒙
牛和中国乳业利用后发优势，实
施“弯道超车”的历史机遇。

据悉，蒙牛的澳亚国际牧场
其配套建设的世界上最大的生物
沼气发电项目，利用牧场产生的
粪便污水等发电，每年可向国家
电网提供1000万千瓦时的电力。
折算下来，一头牛每年发的电，可
以供五台家用电冰箱用一年。

以低碳为契机

用“碳中和”

赢得和谐

“中国进口的东西大量增加，
这中间进口的沙尘暴特别多，还
没有关税。”青年领袖圆桌会议
上，杨文俊语带幽默，引起了现场
的一片笑声。他表示，环境危机或
者说气候危机，是人类历史上出
现的一种全新危机模式。

在蒙牛实现绿色经济可持
续发展之后，蒙牛倡导的“碳中
和”比低碳更被认可。据了解，蒙
牛已经开始的荒山绿化工程就
取得了相当的成绩。在他们承包
下来的附近荒山上，一改往日光
秃秃的荒凉，如今已有一万多亩
荒山披上了绿衣。预计在几年内，
绿化荒山可达三万亩。在不影响
企业生产效率的情况下，以此来
“中和”企业生产过程中的碳排放
量，蒙牛完美实现了绿色转型的
“变身”，杨文俊表示：今后此类工
作将有步骤、有计划地扎实推进。

而在短短三天的会议中，蒙
牛等一批中国企业的低碳经验
闪耀博鳌亚洲论坛，则为世界留
下了对“绿色亚洲”的最佳注解。

（本报记者）

小区门口随便放 办公室内堆一堆

平信邮账单安全难保证
文/片 本报记者 孟艳

小区大门口

堆放无主账单

1 9 日，记者在福清路某
单元楼门口看到一些信用卡
账单凌乱地放在电表箱上，
记者数了一下有六封账单，
是中国银行、交通银行、华夏
银行的信用卡账单。据住在
一楼的刘女士表示，这些账
单整天放在这，而且每个月
都有邮递员再送来，有好多
人其实都已经搬走了，有时
候打扫楼道的阿姨就直接收
拾走。

记者走访了几处小区发
现，单元楼门口几乎都有账

单，在徐州路某小区，总共六
个单元楼，每个门口都塞着三
四份账单，有的直接别再门
上，有的则塞在邮箱里，但是
也没有放进去。

19日，在华仁大厦的程小
姐收到账单后，看了一眼还款
金额，就随手扔在垃圾桶里，
记者了解到，单位邮寄账单形
式的，多是统一送到办公室
里，有的单位直接放在一个大
桌子上，自己的信件随便去
挑，“有时候都会堆积二三十
封信用卡对账单，无人问津，
直至清洁工把它们当垃圾丢
掉。”程小姐说。

账单属于平信

找到地址就行

青岛市邮政局的一名投
递员小吴表示，信用卡是平
信，邮递员都是按照信用卡上
的家庭住址投送，小区门口有
邮箱的，就放到邮箱，没有邮
箱的只能放到门口。“也不是
挂号信，不用找到人，只要找
到地址就行。”小吴说。不过有

时候，居民说不是自己的账
单，不让往邮箱里投，称原来
是办理信用卡的人已经搬走
了。有时候邮递员手里也能攒
一大把账单。

青岛信用卡账单

一年花7000多万

青岛一些商业银行信用
卡部有关人员也表示，使用电
子账单的持卡人也就占2成，
而且这两成里面还有人在接
收纸质账单。

记者了解到，各家银行纸
质账单多是两张A4纸，一张
是持卡人消费内容，另一张做
银行的宣传或者优惠活动。不
过这两张纸张都是彩色的，算
上印刷、邮寄等费用，每期账

单成本大约2元左右。若持卡
人每月都刷卡消费，一张信用
卡一年对账单上的花费约24
元。

中国银联青岛分公司的
王腾峰经理介绍，青岛目前信
用卡有300多万张，可能人均
持有好几张。记者粗略算了一
下，如果以每张卡一年花费24
元计算，300多万张信用卡都
用纸质账单的话，一年就耗费
掉7200多万元。

记者在采访中了解到，不
少市民表示，纸质账单不仅浪
费资源，容易泄露个人信息，
且不具备环保效应。从市民角
度来讲，使用电子账单不容易
泄露个人信息。不少市民表
示，应该增加一些电子银行对
账单、手机对账单。

自2007年市南区“爱心奶”活动开

展以来，区内共4800多名60岁以上的

独居老人享受送奶探视服务。可该过

程中却因各种问题，让以探视关心老

人为初衷的送奶变成了纯粹的送奶。

近日不断有老人反映家里“爱心奶”被

停了，收了3年的奶突然没了让他们难

以接受。

信用卡账单寄到小区门口后，直接塞在门缝里，有时候一塞

好几封，几天无人认领，而送到办公室的账单则堆了一堆，谁都可

以去拿。近日，记者调查发现，信用卡账单都是采用平信方式邮

寄，邮寄秩序混乱，个人账户信息很容易被泄漏。

小区门口放着的账单。

宋老人不知道手中的奶能不能继续送下去。


